
地　域 № 要　　望　・　意　　見 担当課

岸本地区まちづくり協議会 1 2区南（新町）道路の水はけについて 建設課

岸本地区まちづくり協議会 2 2区北（新町）金網、道路の危険性について 建設課

岸本地区まちづくり協議会 3 21区（本町）尾木北側の道の穴について 建設課

岸本地区まちづくり協議会 4
22区（月見山）月見ヶ丘団地内の道路、水路等の
補修について

建設課

岸本地区まちづくり協議会 5 24区（元町）ガードレールについて 建設課

岸本地区まちづくり協議会 6 2区南（新町）堤防の穴について 建設課

岸本地区まちづくり協議会 7 6区（宇田町）避難道路の拡張と誘導灯について
建設課
防災対策課
地域支援課

岸本地区まちづくり協議会 8 8区（宇田町）避難タワーについて
防災対策課
建設課

岸本地区まちづくり協議会 9 12区（月見山）一時避難場所について 防災対策課

岸本地区まちづくり協議会 10 （磯の鼻）月見山登り口のくすの木について 建設課

岸本地区まちづくり協議会 11 （磯の鼻）避難タワー、避難道について 防災対策課

岸本地区まちづくり協議会 12 23区（月見山）猫の糞害について 環境対策課

岸本地区まちづくり協議会 13 5区（本町）買い物について 高齢者介護課

岸本地区まちづくり協議会 14
８区（宇田町）ゴミ集積所の犬猫カラス対応につい
て

環境対策課

岸本地区まちづくり協議会 15 １０区（元町）不燃物の回収について 環境対策課
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地　域 № 要　　望　・　意　　見 担当課

岸本地区まちづくり協議会 16 12区（月見山）集落活動センターについて 地域支援課

岸本地区まちづくり協議会 17 6区（宇田町）小学校統合準備会について
学校教育課
こども課

岸本地区まちづくり協議会 18 7区（宇田町）スクールバス待合室について 学校教育課

岸本地区まちづくり協議会 19 12区（月見山）小学校跡地・自衛隊跡地について
地域支援課
学校教育課
住宅管財課

岸本地区まちづくり協議会 20 溝の掃除について 建設課

岸本地区まちづくり協議会 21 香我美駅内の避難看板について 地域支援課

岸本地区まちづくり協議会 22 地区懇談会のあり方について 地域支援課

岸本地区まちづくり協議会 23 市職員の町内会加入について 地域支援課



受　　付 月曜日

担当課 建設課

ＮＯ．
2区南（新町）道路の水はけについて

要望・意見

※当日質問
水門から東方面への堤防下道路が、雨が降った後の水はけが悪く道が浸かり、水が抜
けない。大雨の時車の通行が出来ない。水はけをよくする様点検して下さい。必要なら
修理して下さい。

対応状況等

岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取平成30年7月2日

岸本地区まちづくり協議会 1

【地域への回答内容】

（建設課長）現地確認済み。修理・点検する。根本的に悪い箇所は別の方策をとる。ひど
い時は言って下さい。

－後日対応－
【建設課】
状況は確認している。具体的な方策が見つかっていない現状です。



受　　付 月曜日平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

担当課 建設課

要望・意見

※当日質問
何年か前の市政懇談会で発言した、２区北明神様北ゆき美容院北５０ｍぐらい、金網
（フェンス）南水門まで新しくなり、この５０ｍぐらいがどうしてかそのままで金網、大穴が
あいている。危険です。又道も凸凹で危険です。何月か前に西内前支所長が見に来てく
れたが、現場の県、市、河川、土木（土地？）改良区、が答えなし。

対応状況等

ＮＯ．
2区北（新町）金網、道路の危険性について

岸本地区まちづくり協議会 2

【地域への回答内容】

（建設課長）県へ確認。昨年度県へ伝わっている。７月か８月に工事施工予定。

－後日対応－
【建設課】10月1日現地確認し、新しくガードパイプが設置されている。
 舗装については、中央東土木の回答は河川の管理道であり、舗装の重要性は低いとの
回答であったが、穴については検討するとのこと。



受　　付 月曜日平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

岸本地区まちづくり協議会 3

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

－後日回答－
【建設課】
場所を教えてもらえば、確認し補修します。

ＮＯ．
21区（本町）尾木北側の道の穴について

要望・意見

２１区（本町）
尾木北側の道　穴あり。徐々に大きくなっている様に思う。



受　　付 月曜日平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

岸本地区まちづくり協議会 4

担当課 建設課

ＮＯ．
22区（月見山）月見ヶ丘団地内の道路、水路等の補修について

要望・意見

２２区月見ヶ丘団地内の道路の凸凹補修、水路及びフェンスの改修と水路にグレーチン
グの設置。

対応状況等

【地域への回答内容】

－後日回答－
【建設課】
舗装が剥げている箇所は補修します。また、フェンスの修繕を行います。



受　　付 月曜日平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

岸本地区まちづくり協議会 5

ＮＯ．
24区（元町）ガードレールについて

要望・意見

※当日質問
団地北側の道路を西へ向かう所のガードレールが端までないので、子どもと通る時、は
らはらします。ちょうどそこに、土管（？）が立っているので、この中に落ちたら登ることも
できないと思います。

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

（建設課長）幅員が狭くなるが、地権者の了解が得られたら、ガードレールを設置するこ
とは可能。それによって相談したい。



受　　付 月曜日平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

担当課 建設課

ＮＯ．
2区南（新町）堤防の穴について

要望・意見

香宗川水門の前の堤防が、穴が開き、くぼんでいるのに網（縄？）でかこんで数ヶ月間
たっても何もしにこない。見に来るだけは、だれでもできる。南海地震が心配です。早く、
工事にとりかかってください。

対応状況等

【地域への回答内容】

－後日回答－
【建設課】
中央東土木事務所の管理している堤防で、堤防内の胴込土が何らかの理由で沈下して
いる。現在、舗装を剥ぎ取り様子を見ている。修復工事は31年度になると県の担当チー
フの回答。

岸本地区まちづくり協議会 6



受　　付 月曜日

ＮＯ．
6区（宇田町）避難道路の拡張と誘導灯について

要望・意見

※当日質問
防災コミュニティセンター南側の避難道路拡張整備と避難誘導灯対策を。

対応状況等

担当課
建設課
防災対策課
地域支援課

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（地域支援課長）以前も同じ質問をいただいていたが、その時には建設課から「用地の
協力があれば道路拡幅する。」という返事をさせていただいている。
(防災対策課長)避難誘導灯は高台の入り口や避難した高台以外は設置していない。来
年度避難誘導標識を設置する予定だが、蓄光タイプやＬＥＤタイプのものを備える計画。
また懐中電灯を持って避難するよう、自主防連絡会でお願いしている。
（市長）現在防犯灯は設置可能だが、避難誘導灯は設置エリアが広く財源の問題があ
る。

岸本地区まちづくり協議会 7



受　　付 月曜日

岸本地区まちづくり協議会 8

担当課
防災対策課
建設課

ＮＯ．
8区（宇田町）避難タワーについて

要望・意見

※当日質問
①国道南側から８区避難タワーに至るまでの避難道（チューリップ広場沿いの赤線の拡
張）整備と避難誘導灯の設置を
②避難タワー敷地前の道路に白線を
③また、入口にカラーコーンと駐車禁止の看板設置を
④津波避難タワーの概要パネルの設置を
⑤タワーの備蓄倉庫の使用緩和を

対応状況等

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（防災対策課長）①避難道の整備は津波から徒歩で避難するための1.5㍍程度の道を整
備している。主に山、高台への赤線道等を歩道や階段に整備している。現地確認し、舗
装はしていないが、通れないことはないのではないか。また地域の危険箇所の点検を踏
まえて、自主防でどのように避難するかのルートが国道から旧駐屯地跡地へ向けて市
道へ通るようになっており、若干時間はかかるが、そちらが道幅が広く利用してもらえた
らどうかと考えている。　要望されている赤線道の整備は考えていない。
③タワーの柱に駐車禁止の張り紙をしている。コーンを設置すると今後の管理や備蓄品
を運ぶための車の出入りに支障が出る。交通の安全確認のための設置は建設課と検討
する。風で飛ばないよう固定がよいのでは。地元と協議し設置検討。
④タワーの柱の一画に事業年度・事業名・高さ・収容人数・施行業者等を記載したプレー
ト設置している。使用方法機能についてはどこのタワーも同じ造なので、２２基完成した
ら冊子を全戸配布する予定。タワー完成説明会で資料はお渡ししている。なければお渡
しする。
⑤備蓄階は備蓄品を保管する場所として整備している。広めにとっているのは、２４時間
以上いなければいけない場合、休む場所もいるので畳等も置いており、備蓄品だけでな
く、人も避難できるスペースがある。使い方の一つは、避難訓練した後に振り返りの話し
合いを備置階でできる。家庭内備蓄をお願いしているが、浸水区域ではしづらいというこ
ともあるので、タワーの建ったところは備蓄階に地域で話し合って備蓄してもらいたい。
→市も地元と一緒に話し合いをしてもらいたい。
（建設課長）②外側線は検討し今年度中にいくらか引く。道路の中の標識は警察と協議
する。

－後日回答－
【建設課】
②外側線等の市で管理する部分は、市で引きなおします。交通規制にかかる部分は高
知県警に依頼します。



受　　付 月曜日

ＮＯ．
12区（月見山）一時避難場所について

要望・意見

当自治会の一時避難場所は、１１区タワーなら、増床してもらいたい。

対応状況等

担当課 防災対策課

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

岸本地区まちづくり協議会 9

【地域への回答内容】

－後日回答－
【防災対策課】
岸本10区津波避難タワーについては、増築などによる床面積の追加は出来ないと考え
ています。また、当該タワーの収容人数は302人で計画していますが、1人当たり1㎡とし
て床面積を決定したもので、超過しても問題はありません。　（磯の鼻地区への回答も参
照）



受　　付 月曜日

－後日回答－
【建設課】
①道路法の建築限界４．５ｍはクリアしているので、今後枝枯れ等危険と判断した場合
は切ります。

岸本地区まちづくり協議会

担当課 建設課

ＮＯ．
（磯の鼻）月見山登り口のくすの木について

要望・意見

月見山登り口のくすの木を切ってほしい。

対応状況等

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

10

【地域への回答内容】



受　　付 月曜日

岸本地区まちづくり協議会 11

岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

対応状況等

【地域への回答内容】

【防災対策課】
①②③現時点では、月見山高台を緊急避難場所として指定しておりますが、高知県の
調査結果では、避難路周辺が土砂災害警戒区域に相当する地域になっており、見直し
が必要と考えます。近隣の安全に避難できる高台や、新たな津波避難タワーの設置な
ども含め、今後地域の皆様と一緒に検討していきたいと考えます。そのため、避難路に
関する整備については見直し後必要に応じて検討したいと考えています。
（月見山地区への回答も参照）

担当課 防災対策課

平成30年7月2日

ＮＯ．
（磯の鼻）避難タワー、避難道について

要望・意見

①避難タワーの避難可能者数が少ない。
②月見山登り口右側にある道を整備して避難道にしてほしい。
③第二霊園の側溝に手すりをつけてほしい。



受　　付 月曜日

岸本地区まちづくり協議会 12

担当課 環境対策課

要望・意見

対応状況等

【地域への回答内容】

猫の糞害

ＮＯ．
23区（月見山）猫の糞害について

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

－後日回答－
【環境対策課】
市としましては、マナー周知の徹底に力を入れております。具体的には、猫に対するご
相談を受けた地域に対し、マナーに関するチラシを作成し、全戸配布および回覧するな
どを行っております。
　猫の問題について、チラシ配布のご希望などございましたら、ご相談ください。



受　　付 月曜日

－後日回答－
【高齢者介護課】
包括支援センターに一度ご連絡ください。相談員が訪問いたします。（社会福祉協議会
移動支援サービスや移動販売を紹介するなど、関係機関との調整をいたします。）

包括支援センター　電話：０８８７－５７－８５１１

担当課 高齢者介護課

要望・意見

年老いて車も乗れず買い物などに困っています。

対応状況等

ＮＯ．
5区（本町）買い物について

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

岸本地区まちづくり協議会 13

【地域への回答内容】



受　　付 月曜日

ＮＯ．
８区（宇田町）ゴミ集積所の犬猫カラス対応について

要望・意見

犬・猫・カラスによるゴミ袋の食い散らしが起きている。ゴミ収集ステーションに防止カゴ
を設置するなどの対応支援を。

対応状況等

担当課 環境対策課

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（環境対策課長）地元で申請し半分補助が受けられる。書き方等わからなければ、問合
せを。

－後日回答－
【環境対策課】
ごみ集積所の新設および修繕費用に対して、補助金の交付を行っております。
　この補助金は、ごみ集積所設置・修繕に係る費用の２分の１以内で、上限１０万円、千
円未満切捨の額を補助します。
　希望する地域は、設置前に設置場所・構造等について、環境対策課と協議いただき、
補助金交付申請の際は、見積書の添付をお願いいたします。

岸本地区まちづくり協議会 14



受　　付 月曜日

担当課 環境対策課

ＮＯ．

岸本地区まちづくり協議会 15

１０区（元町）不燃物の回収について

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

要望・意見

定期的に不燃物（電池・蛍光灯など廃品したい）（陶器の回収してほしい）

対応状況等

【地域への回答内容】

－後日回答－
【環境対策課】
香南市では平成２８年・２９年度に取り組んだ粗大ごみの試験回収を本年度から粗大ご
み集積所回収として本格的に取り組んでいます。当分の間は、当番員が必要というご意
見が多く、年１回の回収ですが、当番員が必要でなくなれば、回数も見直したいと考えて
います。



受　　付 月曜日

担当課 地域支援課

ＮＯ．

岸本地区まちづくり協議会 16

12区（月見山）集落活動センターについて

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

要望・意見

集落活動センターが設置出来なければ、毎日の生活に支障をきたす。

対応状況等

【地域への回答内容】

－後日回答－
【地域支援課】
集落活動センター設置運営に向けて支援していきます。



受　　付 月曜日平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

要望・意見

※当日質問
小学校統合準備会の検討内容事項を、地区住民に報告、説明を行う事。子どもと地域
がふれあう市としての事業案と地域での事業支援を。

対応状況等

【地域への回答内容】

（教育長）配布資料「岸本小学校と香我美小学校の統合について」説明

担当課
学校教育課
こども課

ＮＯ．
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6区（宇田町）小学校統合準備会について









受　　付 月曜日

担当課 学校教育課

ＮＯ．
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7区（宇田町）スクールバス待合室について

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

要望・意見

※当日質問
来年度香我美小への統合にあたりスクールバス停車　コミュニティ東へ幼稚園生、小学
生へのバス待合室を作ってほしい。

対応状況等

【地域への回答内容】

（教育長）どこの地区もバス待合室はない。現在のところ設置は難しい。正式ではない
が、事務局では岸本小学校まで子供達が集まるのであれば可能なのではないかと話を
した。



受　　付 月曜日

対応状況等

【地域への回答内容】

（教育長）②放課後子供教室に一部活用。他の部分の活用については、委員会・各課・
地域の意見を聞きながら進めたい。
（市長）③国の所有なので市の跡地利用の構想はない。財務局から払い下げの話しが
あったが、市は考えていない。市に無償で譲渡してくれるようになったら利活用が考えら
れる。公式のサッカー場と練習場にする広さはあるが、津波浸水区域であり障壁があ
る。

－後日回答－
(地域支援課）
①集落活動センター設置運営に向けて支援していきます。

担当課
地域支援課
学校教育課
住宅管財課

ＮＯ．
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12区（月見山）小学校跡地・自衛隊跡地について

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

要望・意見

①岸本の集落活動センター設置運営に向けて、いっそうの協力をお願いしたい。

※当日質問
②小学校跡地の利用を是非、岸本住民の手で。

※当日質問
③自衛隊跡地を利用できるよう市も県にも要望する。
　市は主体性を持って地域と話しをしてもらいたい。



受　　付 月曜日平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

要望・意見

道路の溝の掃除を年１回位出来るようにしてほしい（側溝のふたをようあげない）

対応状況等

【地域への回答内容】

－後日回答－
（建設課）一斉清掃等で蓋を上げることが困難な場合事前に建設課に連絡して頂きた
い。また、そのような地区が数が多い場合には年度で地区を指定して蓋の上げ下ろしを
市が行い、清掃作業は地域で行っていただく等の対応策を検討します。

担当課 建設課

ＮＯ．
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溝の掃除について



受　　付 月曜日

担当課 地域支援課

ＮＯ．
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香我美駅内の避難看板について

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

要望・意見

※当日質問
香我美駅内の避難看板には岸本防災コミュニティセンターしか載っていないのでタワー
の記載をして欲しい。

対応状況等

【地域への回答内容】

（地域支援課長）ごめんなはり線に話をする。

－後日対応－
【地域支援課】
9/28　土佐くろしお鉄道に許可をもらい、看板へ表示追加済み。



受　　付 月曜日

対応状況等

【地域への回答内容】

（市長）
それが私の想いでもあるが、各課長が地域の皆さんと話をする場もあまりない。生活に
関する課題等があり基盤整備となる。本来であれば、それプラス市政に関する話し合い
ができるようになったらよい。普段からの想いを話し合い、将来の香南市政に反映できた
ら。色んなところでそういった機会を作りたい。

担当課 地域支援課

ＮＯ．

岸本地区まちづくり協議会 22

地区懇談会のあり方について

平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

要望・意見

※当日質問
現在の懇談会は各課からの事業の説明の場となっており、市の窓口は開かれたもので
あってもらいたいが、本来「市政懇談会」なので香南市がよりよい市となるための市のあ
り方、行政の理想の話し合いができる場としてもらいたい。



受　　付 月曜日平成30年7月2日 岸本地区まちづくり協議会懇談会で意見聴取

要望・意見

※当日質問
町内会は高齢化で少なくなっている。市職員は町内会加入に全員協力できているだろう
か？
職員に話をして欲しい。

対応状況等

【地域への回答内容】

（市長）
指導しなくても自ら入るべき。市職員もコミュニケーション能力が大事。地域を支えたいと
いう想いで市職員になったはず。職員は地域に入って積極的に関与してもらいたい。

担当課 地域支援課

ＮＯ．
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市職員の町内会加入について
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